



Commission de l'autonomie de la personne et de la silver économie

2133 - Soutien à l'emploi et à diverses initiatives

Cotisations 2015 aux associations France Silver Eco et Forum des Living Labs en Santé et Autonomie

Rapport n° CP/2015/268

Service gestionnaire :

Service développement économique et touristique - Cellule innovation et ens. supérieur

Résumé :

Le présent rapport concerne les renouvellements des adhésions 2015 du Conseil Départemental du Bas-Rhin à l'association France Silver Eco ainsi qu'au Forum des Living Labs en Santé et Autonomie.

A travers la démarche « Innovation pour l'autonomie », initiée dès 2008, le Département a tenté d'exploiter un angle novateur de la perte d'autonomie en explorant les bénéfices possibles de l'utilisation du numérique pour favoriser le maintien à domicile des personnes âgées.

Par la création de la commission « autonomie de la personne et silver économie », le Conseil Départemental a souhaité marquer sa volonté de poursuivre et amplifier les actions qu'il a menées ces dernières années dans le domaine de la Silver Économie.

Au moment où il doit réviser ces documents de référence, le renouvellement des adhésions à l'association France Silver Eco et au Forum des Living Labs en Santé Autonomie représente une occasion de partage et d'échanges d'expériences mais aussi de détection des opportunités intéressantes pour les habitants bas-rhinois.

1. L'association France Silver Eco

Le Ministère de l'économie, de l'industrie et de l'emploi a initié en 2009 la création du Centre National de Référence Santé à Domicile et Autonomie. Le CNR Santé est une association régie par la loi 1901, dont le siège social est basé à Nice.

Le fer de lance de France Silver Éco est la labellisation des produits et services innovants et la fédération des acteurs autour de cette problématique. La centaine de membres est répartie dans cinq collèges : entreprises – assureurs, caisses de retraites, mutuelles instituts de prévoyance, organismes de protection sociale – écoles universités, organismes de recherche et pôles de compétitivité – Professionnels, usagers, fédérations et syndicats sanitaires et médico-sociaux. Un collège des institutions a été créé en 2014 dans l'optique de poursuivre et d'élargir les réflexions engagées entre les quatre Départements à d'autres territoires.

Le Département du Bas-Rhin adhère à l'association depuis 2012. Le Président du Conseil Départemental du Bas-Rhin siège au Conseil d'Administration de l'association.

Le montant de la cotisation pour l'année 2015 est de 4 800 euros TTC.

2. Le Forum des Living Labs en Santé Autonomie

Le Forum des Living Labs en Santé Autonomie est une initiative nationale, portée par Robert Picard (à l'initiative de nombreuses études sur les questions TIC & Autonomie, et rapports – ex : « TIC, santé, autonomie, services : évaluation de l'offre et de la demande » pour le compte du Conseil Général de l'Industrie, de l'Énergie et des Technologies en 2009).

Ce forum a l'ambition de structurer un réseau d'acteurs travaillant tous sur la thématique des Living Labs en Santé/Autonomie ; l'objectif étant d'échanger les bonnes pratiques et les expériences des uns et des autres. Toute la France est représentée dans cette initiative

(Région, métropole, hôpital, organismes de recherches, associations, acteurs privés) avec comme seul Département, notre collectivité.

Le réseau de démonstrateurs du Département du Bas-Rhin est identifié par le Forum comme une bonne pratique.

Le Conseil Départemental est membre de l'association et, à ce titre, a payé jusqu'en 2013 une cotisation annuelle d'un montant de 100 €. Cette cotisation permet d'être toujours associé au réseau et assure la représentation du Conseil Départemental grâce à un correspondant régional.

Il vous est proposé que le Département du Bas-Rhin :

- renouvelle son adhésion à l'association France Silver Éco pour l'année 2015 ;
- renouvelle son adhésion au Forum des Livings Labs en Santé et Autonomie pour 2015.

Code de l'enveloppe budgétaire	Imputation M 52	Crédits prévus sur l'enveloppe (BP, DM, reports)	Crédits disponibles (non engagés)	Crédits proposés
35922	65-6574-90	6 000,00 €	6 000,00 €	4 900,00 €

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

La commission permanente du Conseil Départemental, statuant par délégation et sur proposition de son président, décide le renouvellement de son adhésion à l'Association France Silver Eco et au Forum des Living Labs en Santé Autonomie pour 2015, et charge son président d'entreprendre les mesures à cet effet.

Strasbourg, le 18/06/15

Le Président,



Frédéric BIERRY